

ABSTRAK

Hanim Farida, NIM 12102173039, 2020. Tradisi Adat Jawa Larangan Menikah Antar Dusun Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus Dusun Gambar dan Dusun Bakalan Desa Wonodadi Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum Keluarga Islam (HKI), Fakultas Syari'ah dan Ilmu Hukum (FASIH), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, Pembimbing: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Kata Kunci: Tradisi, larangan, Menikah antar Dusun, Hukum Islam.

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh kentalnya tradisi adat Jawa terutama dalam hal pernikahan yang ada di dusun Gambar dan dusun Bakalan desa Wonodadi Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar. Menurut kepercayaan masyarakat setempat apabila mereka tidak mentaati, mengindahkan atau meninggalkan aturan tradisi adat Jawa maka akan mendapat balak atau musibah di dalam kehidupan rumah tangga, mulai dari ketidak harmonisan dalam berumah tangga bahkan sampai kematian. Berbeda dengan syariat Islam dimana semua yang terjadi hanya karena kehendak Allah swt.

Berdasarkan latar belakang di atas penulis membuat rumusan masalah, yaitu (1) Apa yang melatar belakangi tradisi adat Jawa larangan menikah antar warga dusun Gambar dan warga dusun Bakalan (2) Bagaimana sikap masyarakat dusun Gambar dan masyarakat dusun Bakalan mengenai tradisi adat Jawa larangan menikah antar warga dusun di dusun mereka? (3) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap tradisi adat Jawa larangan menikah antar warga dusun?

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah dengan cara wawancara mendalam dan dokumentasi. Teknik analisis data pada penelitian ini menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Dari hasil penelitian diketahui bahwa: 1). Latar belakang berlakunya tradisi adat Jawa larangan pernikahan antar warga dusun Gambar dan dusun Bakalan desa Wonodadi kecamatan Wonodadi kabupaten Blitar adalah kepercayaan masyarakat bahwa nenek moyang mereka yang berasal dari dua dusun itu berselisih sehingga dikhawatirkan berimbas terhadap kehidupan warga kedua dusun tersebut yakni berupa berbagai macam musibah. Selain itu juga terdapat pendapat lain yang mengatakan bahwa tradisi tersebut berasal dari tradisi Majapahit. 2). Sikap masyarakat dusun Gambar dan dusun Bakalan terhadap tradisi adat Jawa larangan menikah antar warga dusun yakni masyarakat mentaati tradisi tersebut untuk mencegah musibah guna memperoleh keselamatan dalam kehidupan rumah tangga. Sebagian lagi masyarakatnya melanggar tradisi tersebut karena mereka berkeyakinan bahwa musibah itu datangnya dari Allah bukan dari akibat melanggar sebuah tradisi.3). Ditinjau dari hukum Islam kepercayaan masyarakat terhadap tradisi tersebut tidak bisa dikatakan sesuatu yang haram asal tidak melanggar syariat Islam dan tidak merusak aqidah Islamiyah. Jika dilihat dari metode *'urf* adat ini termasuk adat atau *'urf shahih* karena telah memenuhi syarat-syarat yang menjadikan *'urf* tersebut tetap diberlakukan.

ABSTRACT

Hanim Farida, NIM 12102173039, 2020. Javanese Traditional Tradition of Prohibition of Marriage Between Hamlets with the Perspective of Islamic Law (Case Study of Dusun Gambar and Hamlet Bakalan, Wonodadi Village, Wonodadi District, Blitar Regency), Department of Islamic Family Law (HKI), Faculty of Shari'ah and Law (FASIH), State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung, Advisor: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Keywords: Tradition, prohibition, marriage between hamlets, Islamic law.

The research in this thesis is motivated by the strong Javanese traditional tradition, especially in terms of marriage in Gambar and Bakalan hamlets, Wonodadi village, Wonodadi district, Blitar Regency. According to local people's beliefs, if they do not obey, heed or leave the rules of Javanese traditional traditions, they will get balak or calamities in household life, ranging from disharmony in the household to even death. It is different from Islamic law, where everything that happens is only because of the will of Allah.

Based on the above background, the writer makes a problem formulation, namely (1) What is the background of the Javanese traditional tradition of prohibiting marriage between residents of the image hamlet and residents of the Bakalan hamlet (2) What is the attitude of the Gambar community and the Bakalan hamlet community regarding the Javanese traditional tradition of prohibiting marriage between hamlet residents in their hamlet? (3) How is the review of Islamic law on the Javanese tradition of prohibiting marriage among hamlet residents?

This study used qualitative research methods. Data collection techniques in this study were in-depth interviews and documentation. Data analysis techniques in this study used data reduction, data presentation and drawing conclusions.

From the research results it is known that: 1). The background to the application of the Javanese traditional tradition of prohibiting marriage between residents of Gambar hamlet and Bakalan hamlet, Wonodadi village, Wonodadi district, Blitar district is the people's belief that their ancestors who came from the two hamlets were at odds so that it was feared that it would impact the lives of the residents of the two hamlets, namely in the form of various kinds of accidents. In addition, there are other opinions which say that the tradition originated from the Majapahit tradition. 2). The attitude of the hamlet Gambar and hamlet people of Bakalan to the Javanese traditional tradition of prohibiting marriage between hamlet residents, namely the community obeying this tradition to prevent disaster in order to gain safety in household life. Some of the people violate this tradition because they believe that the disaster comes from God, not as a result of breaking a tradition. 3). Judging from Islamic law, people's belief in this tradition cannot be said to be something that is haram as long as it does not violate Islamic law and does not damage Islamic aqidah. If seen from the 'urf adat' method, this is

considered customary or 'urf shahih because it has met the conditions that make the 'urf still enforceable.

الملخص

هانيم فاريدا رقم دفتر القيد 12102173039, 2020 يحظر التقليد الجاوي العربي الزواج بين القرى الصغيرة من منظور الشريعة الإسلامية (دراسة حالة هاملت كمبار و قرية باكالان قرية وانادادى المقاطعات وانادادى المقاطعات بليتار) مسار الاحوال الشخصية كلية الشريعة والقانون, الجامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، الهادي الدوكتور. الحاج أسماوي الماجستير الدين الكلمات الدالة: تقليد، المنع، متزوج بين قرية، قانون الإسلامية

البحث في هذه الأطروحة مدفوع بالتقاليد الجاوية التقليدية القوية ، خاصة فيما يتعلق بالزواج في قرى جامبار وباكالان ، قرية وونودادي ، مقاطعة وونودادي ، بليتار ريجنسي. وفقاً لمعتقدات السكان المحليين ، إذا لم يلتزموا بقواعد التقاليد الجاوية التقليدية أو يلتزموا بها أو يتركوها ، فسوف يصابون بالاك أو الكوارث في الحياة المنزلية ، بدءاً من التنافر في الأسرة وحتى الموت. إنه يختلف عن الشريعة الإسلامية حيث كل ما يحدث هو فقط بسبب إرادة الله سبحانه وتعالى. بناءً على الخلفية أعلاه ، يقوم الكاتب بصياغة مشكلة ، وهي (1) ما هي خلفية التقليد الجاوي التقليدي في حظر الزواج بين سكان قرية الصورة وسكان قرية باكالان الصغيرة (2) ما هو موقف مجتمع ديسا جامبار ومجتمع قرية باكالان فيما يتعلق بالتقاليد الجاوية التقليدية المتمثلة في حظر الزواج بين سكان القرية الصغيرة في قرية هم الصغيرة؟ (3) كيف يتم مراجعة الشريعة الإسلامية للتقاليد الجاوية تحريم الزواج بين سكان القرية؟

استخدمت هذه الدراسة طرق البحث النوعي. كانت تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة مقابلات متعمقة وتوثيق. استخدمت تقنيات تحليل البيانات في هذه الدراسة تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج.

ويتضح من نتائج البحث ما يلي: (1). خلفية تطبيق التقليد الجاوي التقليدي المتمثل في حظر الزواج بين سكان قرية جامبار وقرية باكالان الصغيرة ، قرية وونودادي ، مقاطعة وونودادي ، مقاطعة بليتار هو اعتقاد الناس بأن أسلافهم الذين جاءوا من هاتين النجيفتين كانوا على خلاف بحيث كان الأمر كذلك خوفاً من أن يؤثر ذلك على حياة سكان هاتين النقطتين ، وتحديداً في شكل حوادث مختلفة. بالإضافة إلى ذلك ، هناك آراء أخرى تقول أن التقليد نشأ من تقليد ماجاباهيت. (2). موقف قرى جامبار وباكالان من التقاليد الجاوية التقليدية التي تحظر الزواج بين

سكان القرية ، أي أن المجتمع يطيع هذا التقليد لمنع وقوع كارثة من أجل الحصول على الأمان في الحياة المنزلية. ينتهك بعض الناس هذا التقليد لأنهم يعتقدون أن الكارثة تأتي من الله ، وليس نتيجة كسر تقليد. (3). انطلاقاً من الشريعة الإسلامية ، لا يمكن القول بأن إيمان الناس بهذا التقليد شيء محرم طالما أنه لا يخالف الشريعة الإسلامية ولا يضر بالعقيدة الإسلامية. إذا تمت رؤيته من طريقة والعادة العرف ، فيعتبر هذا أسلوباً عرفياً أو العرف صحيح لأنه استوفى الشروط التي تجعل لعرف لا يزال قابلاً للتنفيذ.